

# 東の窓

愛知川東小学校だより

令和3年(2021年)

臨時号

## 保護者の皆様のアンケート結果から

今年度も全校の保護者の方々を対象に「保護者による学校評価アンケート」をお願いしましたところ、多数のご回答をいただき、ご協力ありがとうございました。結果報告がたいへん遅くなって申し訳ありませんでした。この結果の良いところは一層伸ばし、改善点や課題を十分に協議し、来年度に生かせるように努めていきます。

アンケートの記述回答は膨大なものになりますので、個々については省きます。グラフ結果や個々の記述回答については検討や協議を重ね、考察や今後の取り組みの方向などを可能な限り以下にまとめました。引き続き、ご理解とご協力の程をよろしくお願いいたします。

・グラフの左から「そう思う」「どちらともいえない」「そう思わない」 以下同じ

**【1】 お子さんは、毎日楽しそうに学校へ行っていると思われませんか。**

R2	82.1	15.6
R元	84.6	14.1
H30	83.2	15.4

**【1】** 毎年「そう思う」と回答される保護者の割合は82~84%前後です。本校では、「目に美しく 耳に美しく 心に美しく」を合い言葉のもと、全教職員が一丸となって様々な教育活動に取り組んでいます。

しかし、今年度は新型コロナウイルス感染症拡大防止のための臨時休校があったことも少し関係するかもしれませんが、「楽しそうではない」と感じておられる保護者も2.4%おられ、早急に解決に努めているところです。

**【2】 お子さんは、学習内容が分かり、基礎的な学力がついていると思われませんか。**

R2	65.8	28.1
R元	63.0	32.9
H30	62.5	34.7

**【2】** 年々「そう思う」と回答される保護者の割合は少しずつ増えている一方、「そう思わない」と回答される保護者の割合も増えていることから、まだまだ十分とは言えない現状があります。学校ではどの子にもわかる授業をめざし、指導方法等の工夫改善に常に取り組んでいます。

加えて、今年度も3年生の毎週火曜日6時間目を補習学習として基礎学力の定着に努めました。また、今年も少人数指導や生徒指導・教育相談・日本語指導の充実のために加配教員が配置されています。基礎学力の向上や一人ひとりが達成感を味わえるように、複数教員による指導や、高学年の算数科では少人数(習熟度別)編制によるきめ細かな指導を取り入れています。さらに、毎日の朝学習「おはようタイム」の時間を各学級で工夫したり、毎週木曜日は全校一斉に自分のイメージを再現し、味わい、考える力を培うため、「どんぐり問題」に取り組んだりして、基礎学習に取り組むとともに、「東っ子検定」を行い、基礎学力の定着を図ってきました。

しかしながら、毎年、児童へのアンケートからスマホ・ケータイやテレビ視聴、インターネット、ゲーム機に費やす時間が長く、読書の時間が短いことがうかがえます。愛荘町は「まちじゅう読書宣言」「減メディア・親読書」を掲げて、学校でもPTA活動の「ノーメディア」「アウトメディア」に取り組んでいます。

今後も、学習習慣の定着と学力の向上に向け、日常の授業改善を図るとともに、家庭学習の充実・支援に継続して取り組んでいきます。

家庭におかれましても、学習に対する姿勢・学習習慣が定着できるようにご協力ください。また、昨今スマホによる事件やトラブルが多く報じられます。使用については、ご家庭でも慎重かつ丁寧に話し合ってくださいませようよろしくお願いいたします。

**【3】 お子さんは、家庭でのしつけや学校での集団生活を通して挨拶・正しい言葉遣い・時刻やルールを守るなど、生活・行動の基本的な生活習慣が身についていると思われませんか。**

R2	60.8	34.5
R元	58.0	38.7
H30	60.6	35.0

**【3】** 言葉遣いや言葉の大切さについては、学級活動や道徳の時間等をはじめ、折りに触れて教職員にも伝え、振り返る場を設けていきます。言葉遣いや挨拶については、これからも繰り返し指導を重ねていきます。

今後も、日常的に子どもたちへの声かけや指導、気持ちのよい挨拶の励行等に取り組み「人を大事にする学校づくり」に努めます。

ご家庭でも挨拶や正しい言葉遣いが習慣化できるようにご協力をお願いします。

【4】 学校行事（運動会、校外学習  
学習発表会等）PTA活動（各  
事業部・ひびきあい活動）等の  
内容や方法は工夫されていると  
思われますか。

R2	83.3	15.3
R元	75.8	24.0
H30	73.1	26.3

【4】 「コロナ禍の中、運動会や音楽発表会など、いろいろ工夫しながら中止せずに子どもたちのためにしていただけたことがとてもうれしく思います。ありがとうございます！」という大変ありがたい励みになるご意見も多数いただいております。また、上のグラフのように、これらの行事への取り組み方について、多くの保護者の皆様からのご理解を得られていることを心強く思います。ご理解とご支援、本当にありがとうございます。  
取組等について教職員で振り返り、今後も充実したものとなるよう努めていきます。

【5】 学校は、家庭への連絡や意思  
疎通を通して、子育てやしつけ  
などについて気軽に相談できる  
雰囲気があると思われますか。

R2	69.8	26.6
R元	67.8	30.7
H30	70.4	28.0

【5】 毎月、教育相談日を設けていますが、その日だけでなく気になることがありましたら、遠慮なく学校へご相談ください。また、ご家庭と相談を重ね、ご要望があれば、学校から町役場の専門のカウンセリングの担当者へ繋ぐこともできますのでお知りおきください。  
今後とも家庭や地域と連携・協力して子どもの成長を支えていく学校をめざしていきます。ご協力のほどよろしく申し上げます。

【6】 学校からの情報は、学校広報  
・学年学級だより等でよく伝わ  
っていると思われますか。

R2	81.6	17.2
R元	80.5	16.7
H30	78.2	19.9

【6】 学校だより『東の窓』や学級・学年だより、PTA広報が充実しているという年々割合が増えてきています。学校の情報については、ホームページでも発信していますので、ご覧ください。  
今後も、保護者の皆様にできるだけ早くかつ正確に必要で有益な情報を伝えるよう努めていきます。

【7】 学校の施設・設備は、安全安  
心を考え、学習環境を整えてい  
ると思われますか。

R2	78.8	19.8
R元	82.6	16.6
H30	73.5	25.4

【7】 毎月15日に、全教職員で校舎内はもとより、運動場等の敷地内の安全点検を行っています。また、日々において、管理職をはじめ数名の教職員で、校舎内や運動場の見回りも常に行っています。その際、危険な箇所があった場合は修理をし、危険な物があった場合はそれを取り除くなどして、子どもたちが安全に過ごせるような環境に努めています。  
また、今年の1月に入ってから、東近江警察署とも連携し、愛知川警部交番の方にも学校巡回をしていただき、子どもたちの安全を見守っていただいております。  
今後も、子どもたちの命をお預かりしていることを肝に銘じて、危機管理意識を高くし、安全・安心な学校環境を整えていきます。

グラフのデータ：令和2年11月実施  
保護者424名回答（設問によっては無回答あり）  
※回答率92.2%（兄弟姉妹のある方は人数分回答）

☆アンケートへのご協力ありがとうございました。今後ともご支援とご協力のほどよろしく申し上げます。